
参加者数

第1回 2月13日（土） 10：00〜 会長13名 高P連役員6名 司会進行：研修委員(理事)

第2回 2月21日（日） 13：00〜 会長13名 高P連役員5名 司会進行：研修委員(理事)

第3回 3月13日（土） 10：00〜 会長 6名 高P連役員3名 司会進行：研修委員(理事)



開催概要
令和２年度は4〜5月が緊急事態宣言発令により学校も休校となり、通常5月に開催さ

れるPTA総会が書面開催となる学校がほとんどであった。学校が再開されたあとも、感染防

止のためPTA活動ができない状況が続いた。そういった状況の中で、各校の活動状況や、

工夫したことを共有する機会としてオンラインでの情報交換会を開催した。
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高P連事務局を拠点にご参加いただいた
会長さんたちをZoomでつなぎました。



1.運営委員会の開催状況について
感染防止のため、校内に立ち入ることができず、学校で対面での運営委員会が開催でき

ていない。皆さんはどうしているのか。

主なご意見

☆役員間での情報共有はLINEを活用している。

細かなニュアンスが伝わりにくい面がある。

☆Zoomを取り入れて、オンライン会議をもっている。



2.役員の選出について
入学式後の役員選出ができなかったため、電話をかけて依頼をしたが、2月現在未だ定員

に満たない委員会がある。役員選出についての工夫を教えてほしい。。

主なご意見

☆入学時アンケートをもとに、先生方に協力をしてもらい声をかけていただいた。

☆アンケートをもとに「引き受けても良い」と答えてくれた方に委員承諾書をお手紙で送付。

無事、すべての委員会が必要人数確保できた。

☆引き受けていただいたのはありがたかったが、活動らしい活動ができず、引き受けてい

ただいた方に、引き継ぎなどもうまく伝えられずもどかしさを感じている。

☆次年度に向けて、PTA紹介の動画を作成している。入学者説明会で動画を流して

もらう。

☆入学者説明会に人数を制限した上で参加させてもらい直接声をかける予定。

☆PTA紹介のチラシを作成。QRコードをつけて、動画が見られるようになっている。



3.オンラインでの会議について
校内でオンラインができる環境がない。すでにオンラインの活用をしている学校はどのようにし

ているのか。

主なご意見

☆Zoomのアカウント契約はクレジット決済となるが、PTA会計ではクレジット決済が

できないので、請求書払いが可能なアカウント代行業者に1アカウントを年間で契

約した。

※アカウント代行業者については、高P連でも利用しているため、紹介が可能。

☆Zoomアカウントは本部が管理して、各委員会の使用の際は予約制としている。

☆学校のWi-Fiは接続環境が悪いので、PTAでポケットWi-Fiを使っている。



4.PTA会費について
行事などの中止により、PTA会費の繰越が大きくなっている。PTA会費の使い方をどのように

しているか。

主なご意見

☆卒業年次の3年生には返金、在校生の１・２年生は返金と同額を次年度の会費か

ら減額することにした。

☆学校でPTA活動を行うためのコロナ対策費として使用した。

☆卒業式を業者に依頼してDVD作成。



5.活動の工夫
主なご意見

☆例年バスツアーを行っていたが、今年はオンラインツアーを利用した。

オンラインで、現地の添乗員が案内をしてくれる。事前に現地のお土産が送られてきて、

お土産を食べながら、オンライン上で現地に行った気分になれ、好評であった。

☆体育祭のときに豚汁を提供していたが、今年は感染対策のため、キッチンカーを依頼

した。

☆豚汁提供はカップの豚汁とペットボトルのお茶を配布した。

☆オンライン講演会や、オンラインでのアロマ講習会などの開催。

☆活動をするうえで、キャッチコピーがある（3校）

☆卒業式に来賓参加がないので、メッセージボードを作成して飾る予定。



6.生徒とのコミュニケーションの取り方

主なご意見

☆生徒会との話し合いの場をもっている。（月1回の生徒会とPTAとの会議）

生徒の直接の声が聞けるのが良い。

心配な生徒もいることを聞いたりするが、PTAとしてどのように関わったらよいか。生徒とどのよ

うにコミュニケーションを取っているか。



7.参加された方の感想
☆本日は大変お世話になりました。司会の方が上手にリードしてくださったので、うまく回ったと思い

ます。ありがとうございました。

☆本日はありがとうございました。PTA会費の件、勧誘の件、・・・・ぜひ自校に持ち帰りたいと思い

ます。

☆本日の情報交換会、たいへん有意義な会で充実していました。

☆学校の状況が見えないことが多く、どのように間合いを詰めるか、聞きたいところです。

来年度の行事予定、学校も決められないし、悩みは尽きません。

☆こんなにも多くの学校の会長さんが顔を揃えて、情報交換ができたことは、とても貴重な時間でし

た。予算でのサーマルカメラの購入など、参考にさせていただきたいと思います。

ありがとうございました。

☆いろいろなご意見が聞けてとても良かったです。他のミーティングの内容も合わせて、情報を開示し

ていただけると有り難いです。今日は、ありがとうございました。事務局

の皆さん、いろいろと準備等ご苦労様です。ありがとうございました。



☆初めての情報交換会でしたが、顔が見えるというのは質問もしやすく疑問についても何

度かやり取りができるので良かったです。本校ではまだオンラインでの会議は取り入れ

ておりませんが今後の状況を見ながら必要ならば検討したいと思いました。このような

機会を設けてくださりありがとうございました。

☆とても有意義な時間でした。たくさんのご意見を聞かせていただいて本当に助かりました。

議題があらかじめわかっていると聞きたい事や教えたい事の資料を用意できて、もっとわかりやすく

活発な意見交換ができるのではないかと感じました。

私は準備不足で皆さんの凄さに圧倒されてしまいましたが、見せていただいた資料はとても今後

に生かせるものだと思います。本日は本当にありがとうございました。

☆とても為になるお話を共有できたと感じています。

☆大変参考になりました。役員、委員さんの活動に参加してくださる思いも大事にして、皆で活動が

できていくようにと思っています。本当にありがとうございました。

☆多くの意見を伺えて、とても参考になりました。役員間でも共有して、今後の活動に生かしていけ

ればと思います。

☆皆さんの学校の状況など、ご意見とても参考になりました。

☆Zoomの件、キャッチコピーの件は、とても参考になりました。ぜひ、取り入れたいと思います。

続き



☆有意義な時間をありがとうございました。こうした機会を継続的に持てると、後に続く者も助かると

思います。

☆とても参考になるお話が多々ありましたので、本部に持ち帰り、自校の今後の運営の参考にさせて

いただきたいと思います。今回はコロナでみなさんどのようにされてきたのか気になっていたのでとて

も助かりました。

☆PTA活動が活発でない本校へ情報を持ち帰り、来年度以降へ役立ててもらいたいと思います。

☆Zoomとか中々わからなく次年度に参考になりました。

☆皆様のアドバイスが聞けて今後の活動や学校側とのコミュニケーションに少し自信が持てました。

また様々な活動内容等を本部に持ち帰り、今後の運営の参考にさせていただきたいと思います。

Zoom初めてで緊張しましたが、参加させていただき本当によかったです。まだまだコロナ禍で大

変ですが、健康に気をつけて活動していきたいと思います。本当にありがとうございました！

☆割とフランクに情報が交換できたのではないかと思いました。そこのところが良かったです。次年度

運営の参考になります。

このような状況ですが、健康に気をつけて活動できればと思います。

続き



※オンライン会議ツールには他にも などがあるが、
iPhoneのfacetime、LINE電話でも気軽にビデオ付きのグループ通話が可能

1~3名程度 5~10名程度 広い会議室でやる場合は左記に加え

ホストが2，3名であればパソコン１台
あればOK

ホストが5名くらいの場合、スピーカーマイクを接続、モニターに
投影し出席者画面を共有
密を避けるべく広めに座る場合はスピーカーマイクをもう1台接
続（この場合は10名程度まで可能）

大きな部屋の場合、音声を拾いにくくなることから、
PA（スピーカー、マイク）を用意し、会場の声をリ
モート参加者に聞こえやすくする
また、会場はプロジェクタで出席者画面を共有

参考：高P連オンライン会議環境

カメラ内蔵のPC
インターネットに接続可能であれば性
能はあまり問題ない。
スマートフォンやタブレットでも十分。

Webカメラ
広角タイプで広く写せるものや、マイク、ス
ピーカー内蔵のものもある

スピーカーフォン
5m程度の範囲の音を集音
連結可能なタイプもあり

参考画像
SANWASUPPLY 会議用ワイドレンズカメラCMS-V43BK

参考画像
SANWASUPPLY WEB会議小型スピーカーフォン（連結
可能）MM-MC35

モニター
24インチ程度

広すぎる会議室は会場参加者の声が拡散
しリモート参加者に聞こえにくくなる

参考画像
サクラ楽器 ポータブルPAセット BWPA-40W

参考画像
EPSONモバイルプロジェクタ
EB-1795F

参考画像
Lenovo IdeaPad L350

✓ 高Ｐ連では、15名程度の役員会、30名程度の理事会、100名が集まったオンライン講演会などを事務局や、会議室
を拠点にリモートで開催

✓ 参加者自身が接続しない会議開催場所（ホスト）側の人数が少ないほど必要な設備も最小限で可能

オンライン会議ツール※

注：本資料は高P連の活動における環境の例を示したもので、すべてのケースに当てはまるものではありません



おわりに
コロナ禍で不安を感じながらPTA活動を行ってきた方々や、活動が行えずもどかしい思いを

されてきた方々のご意見を多数伺うことができ、高Ｐ連として大変有意義な情報交換会に

なりました。

この取り組みは、高Ｐ連として継続していきたいと考えておりますので、今回参加できなかっ

た会長のみなさまも次回是非ご参加ください。

また、各校は地域に応じ10地区の地区協議会に属しています。

地区内の情報共有は大変有効ですし、高Ｐ連役員に地区担当副会長もおりますので、

何かご不明点がございましたら事務局までご連絡ください。

資料を最後までお読みいただきありがとうございました。

引き続き高Ｐ連の活動にご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

以上


